



Informe diario - Lunes 15 de Enero de 2024

Sociedad Rural Argentina

ESPECTÁCULOS DE VERANO

La diversión y la emoción serán los grandes protagonistas del verano en La Rural, que presenta cuatro novedades que cautivarán a grandes y chicos durante las vacaciones. Las entradas para Blow Up Experience, Bubble Jump Park y Nuestros Caballos pueden adquirirse de manera digital, fácil y rápida a través de www.laruralticket.com.ar. Mientras que las de Era Cretácica están disponibles en www.ticketek.com.ar...



Blow up exp

El Cronista Comercial
15/01/2024

ESPECTÁCULOS DE VERANO.

La diversión y la emoción serán los grandes protagonistas del verano en La Rural, que presenta cuatro novedades que cautivarán a grandes y chicos durante las vacaciones. Las

entradas para Blow Up Experience, Bubble Jump Park y Nuestros Caballos pueden adquirirse de manera digital, fácil y rápida a través de www.laruralticket.com.ar. Mientras que las de Era Cretácica están disponibles en www.ticketek.com.ar Blow up experience (...)

[Ver nota completa](#)

Boletín Oficial.gob.ar
15/01/2024

SOCIEDAD RURAL ARGENTINA.

CUIT 30-51252795-3 SOCIEDAD RURAL ARGENTINA - CONVOCATORIA PARA LA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA DE SOCIOS DE LA SOCIEDAD RURAL ARGENTINA, EL JUEVES 1º DE FEBRERO DE 2024 Señor asociado: De acuerdo con lo establecido por los artículos 25º, inciso 13, 33º y 34º de los Estatutos Sociales se convoca a los señores socios a la Asamblea Extraordinaria que tendrá lugar en nuestra sede social, Juncal 4450, Ciudad Autónoma de Buenos Aires, el jueves 1º de febrero de 2024, a las 14 horas, a (...)

[Ver nota completa](#)

Otras entidades

PREOCUPACIÓN

Empresas y economías regionales negocian en el Congreso freno de suba de retenciones



esto le quita del mercado", afirmó "la suba de retenciones"

El Cronista Comercial
15/01/2024



La vitivinícola es una de las industrias que avanzó con las conversaciones en el Congreso

Representantes de ambos sectores ya arrancaron

rápido sus contactos. El Consejo

... y la inflación de costos limpiarán casi inmediatamente la competitividad que mejoró con el tipo de cambio más alto, sostuvo "a partir de febrero, todo tiende a ser peor".
Con esa presión interna, la Unión Industrial Argentina (UIA) salió, el jueves, a rechazar con vehemencia la suba de retenciones.
"Los sectores y las regiones productivas de la entidad manifestaron su preocupación por el impacto negativo que tendría la suba de retenciones al 15% sobre el sector industrial y las exportaciones", indicó en un comunicado.
"El nuevo esquema de derechos de exportación impactará en forma negativa sobre la generación de divisas, el desarrollo de las cadenas productivas de valor, el crecimiento de la inversión privada, el empleo y la recuperación fiscal futura", afirmó.
"La entidad ha transmitido esta preocupación a diversos ámbitos del Poder Ejecutivo y

Empresas y economías regionales negocian en el Congreso freno de suba de retenciones.

Esteban Rafele

erafele@cronista.com Las camaras empresarias

industriales y de economías regionales aceleran reuniones con diputados y senadores de todos los espacios para intentar detener la suba de retenciones a una multiplicidad de productos primarios y elaborados que, advierten en los sectores, redundara en una baja de exportaciones y pérdida de mercados. La crítica generalizada a la suba de impuestos, incluida en el proyecto de ley omnibus, es que la suba de retenciones y la alta infla (...)

[Ver nota completa](#)

En la previa de su viaje a Davos, el presidente Javier Milei encabezó ayer en la Quinta de Olivos una reunión de Gabinete. Coronada con un asado que se pagó "a la romana", el equipo del Gobierno analizó principalmente los avances y las negociaciones respecto de la "ley ómnibus" que sigue debatiéndose en comisiones del Congreso.
"No hubo mollejas", relató a **Ámbito un comensal**, que mencionó que los participantes, ministros y funcionarios de la primera línea, recibirán la cuenta en los próximos días por el ágape en la residencia presidencial. La palabra "austeridad" fue la elegida también por otros comensales que participaron del almuerzo, un concepto que la administración Milei busca derrochar a cada acto oficial.
El encuentro formal de trabajo comenzó a las 11 y finalizó a las 13.50. Se abordaron temas de las diferentes carteras, además del avance del trámite legislativo en el tratamiento de la Ley Placer, dijo un asistente comunitario oficial.
En el encuentro, los funcionarios repasaron el listado de las organizaciones de la sociedad civil que se presentarán hoy en el plenario de comisiones para exponer su postura ante el proyecto que impulsa el gobierno y se debatirá en negociaciones a cambio de repaldos (ver página 8). Llegarán a las 8:30 las primeras entidades: CARBIO (biocombustibles), la

REUNIÓN AYER EN LA QUINTA PRESIDENCIAL

Gabinete monitoreó el avance del proyecto con asado "austero" en Olivos

En previa de viaje de Milei a Davos, el Gobierno busca mantener la iniciativa política en semana clave. Almuerzo posterior con pago "a la romana".



CERBIADO. Funcionarios de la primera línea del Gobierno libertario participaron ayer en Olivos de una reunión de Gabinete que terminó con un asado cuyos gastos fueron pagados por cada uno de los comensales.

Unión Anual del Fero de Davos, el Gobierno espera mantener la iniciativa política. Continúan el diálogo con gobernadores, en manos del ministro del Interior Guillermo Franco, para pedir apoyos en los espacios legislativos que se han ido desgastando, donde muchos mandatarios se abrieron de UP para tener formalidad de conexión directa con la Casa Rosada. La Libertad Avanza sabe que se juega buena parte de la gobernabilidad en el avance del proyecto de ley, y que una derrota puede dejar en jaque una delicada política en el inicio de la gestión. Así, apuntan que los comensales se reúnen en momentos donde además vigilarán el progreso del proyecto.
Otro punto que circuló en la mesa es la posibilidad de que el Papa Francisco visite el país durante este 2024, hecho que significaría un hecho simbólico que no logran los sucesores de Milei desde 2015, año en que Bergoglio saltó a la Santa Sede (ver aparte).
En el cóctel estuvieron la vicepresidenta, Victoria Villarruel; el jefe de Gabinete, Nicolás Pasche; la Secretaria General de la Presidencia, Karina Milei; los ministros de Economía, Luis Caputo; del Interior, Guillermo Franco; de Seguridad, Patricia Bullrich; de Relaciones Exteriores, Diana Mondino; de Salud, Mario Ruano; de Infraestructura, Guillermo Ferraro; de Defensa, Luis Petri,

Ambito Financiero 15/01/2024

Gabinete monitoreó el avance del proyecto con asado austero en Olivos.

En la previa de su viaje a Davos, el presidente Javier Milei encabezó ayer en la Quinta de Olivos una reunión de Gabinete.

Coronada con un asado que se pagó "a la romana", el equipo del Gobierno analizó principalmente los avances y las negociaciones respecto de la "ley ómnibus" que sigue debatiéndose en comisiones del Congreso. "No hubo mollejas", relató a **Ámbito un comensal**, que mencionó que los participantes, ministros y funcionarios de la primera línea, recibirán la cuenta (...)

[Ver nota completa](#)

ForbesArgentina.com
14/01/2024

Las perspectivas del mercado de la carne para 2024 con la quita del cepo exportador.

Carlos Boyadjian

La industria de la carne recibió el año con una medida largamente esperada y que puede cambiar la ecuación económica de la actividad en 2024, aunque habrá que esperar para ver los resultados. La decisión del gobierno de Javier Milei de no prorrogar la veda que pesaba sobre las exportaciones de siete cortes bovinos (asado, vacío, tapa de asado, matambre, falda, nalga y paleta), bajo el argumento de que así se defendía la mesa de los argentinos, es vista en el sector casi como (...)

[Ver nota completa](#)

El Liberal (Santiago del Estero)

15/01/2024

El consumo de carna a bajar bastante, por debajo de los 40 kilos".

CHIESA Ex presidente de CRA "El consumo de carna a bajar bastante, por debajo de los 40 kilos" El coordinador de la Mesa de Ganados y Carnes y expresidente de Confederaciones Rurales Argentinas (CRA), Dardo Chiesa, reconoció que el consumo de carne "va a bajar bastante" en 2024 e incluso podría estar por debajo de los 40 kilos anuales por persona, a causa de la caída del poder adquisitivo y la menor producción. "Hoy creo que estamos en 45 o 46 ki (...)

[Ver nota completa](#)

Temática del Sector



» ZOOM EDITORIAL
Inflación: cede por el consumo pero retenciones y tarifas esperan su turno
Hernán de Goñi
hdegoni@cronista.com

Ya no se ve en las góndolas la locura de diciembre. El impacto de la devaluación de 54% en los precios fue demoledor. En esas semanas resultó imposible encontrar una referencia que le diera lógica a los aumentos. Algunos proveedores incluso enviaron hasta tres o cuatro ajustes en el mes, tratando de recuperar márgenes de rentabilidad sin pérdida de tiempo. Enero, sin embargo, empieza a tener otro color. La compra en los supermercados no solo permite detectar el mismo valor que la vez previa; también empiezan a aparecer productos que tenían su stock quebrado.

Lo que está detectando el comercio es el fin del efecto aguinado. El sueldo complementario permitió a las familias abonar los principales aumentos, pero como los billetes no son elásticos, ahora se empieza a sentir la retracción del consumo.

En los supermercados, como en las viejas

Alcanzarán estas señales para que el IPC del primer mes del año quede por debajo de 20%? La palabra la tienen los servicios, que empezaron a fijar sus valores 2024. El transporte se incrementará 4.5% pero en la zona metropolitana (hay que recordar que los subsidios abarataban su tarifa frente al resto del país). Los servicios públicos todavía están en proceso de discusión, y hasta que se completen las audiencias, es probable que el impacto se sienta en febrero.

Al Gobierno le viene bien que el sinceramiento de precios se haga lo más rápido posible. Pero en paralelo, si el índice sigue en torno a 20% uno o dos meses más será imposible frenar la expectativa de que habrá otro salto en el tipo de cambio. La duración del crawling peg de 2%, hoy convertido en un ancla, depende de ese factor.

Hay un elemento adicional que puede incidir hacia adelante en los precios: las retenciones. Su generalización ocasionará que el valor de referencia de los bienes tanto para exportar como para el mercado interno, será el que tenga

En enero se sentirá la moderación de

El Cronista Comercial

15/01/2024

Inflación: cede por el consumo pero retenciones y tarifas esperan su turno.

Hernán de Goñi

hdegoni@cronista.com Ya no se ve en las góndolas la locura de

diciembre. El impacto de la devaluación de 54% en los precios fue demoledor. En esas semanas resultó imposible encontrar una referencia que le diera lógica a los aumentos. Algunos proveedores incluso enviaron hasta tres o cuatro ajustes en el mes, tratando de recuperar márgenes de rentabilidad sin pérdida de tiempo. Enero, sin embargo, empieza a tener otro color. La compra en los supermercados no solo permite dete (...)

[Ver nota completa](#)

MERCADO DE CHICAGO

Valores de soja y maíz cayeron 8% en un mes hasta tocar mínimos de dos años:

Los precios internacionales de la soja y el maíz cayeron entre 8% y 9% durante el último mes en el mercado de Chicago, hasta alcanzar valores mínimos en más de dos y tres años respectivamente, presionados por la abundante existencia de granos en Estados Unidos tras la gran cosecha de la campaña pasada y por la previsión de una producción sudamericana superior a la del ciclo pasado.

Esta tendencia bajista tomó

mayor impulso tras conocerse el viernes último el informe mensual sobre oferta y demanda mundial de granos del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por su sigla en inglés), que dio cuenta una mejora proyectada en la cosecha argentina de soja -de 48 a 50 millones de toneladas- y realizó recortes menores a los esperados en la estimación del volumen a obtenerse en Brasil para los dos granos, entre otras cuestiones.

De esta manera, en el curso de un mes el contrato enero perdió USD43 (-8,85) pasar de USD486 la tonelada comienzos de diciembre a USD443 en Chicago.

El contrato de marzo, por su parte, cayó USD45 (-9,1%) y se posicionó al cierre de la semana a USD49 la tonelada.

En el caso del maíz, la pérdida fue del 8% al perder USD15 la tonelada USD175 la tonelada mismo lapso.

BAE

15/01/2024

Valores de soja y maíz cayeron 8% en un mes hasta tocar mínimos de dos años.

Los precios internacionales de la soja y el maíz cayeron entre 8% y 9% durante el último mes

en el mercado de Chicago, hasta alcanzar valores mínimos en más de dos y tres años respectivamente, presionados por la abundante existencia de granos en Estados Unidos tras la gran cosecha de la campaña pasada y por la previsión de una producción sudamericana superior a la del ciclo pasado. Esta tendencia bajista

tomó mayor impulso tras conocerse el viernes último el informe mensual s (...)

[Ver nota completa](#)

Infobae.com

14/01/2024

El impacto económico de eventuales cambios en la relación con China: estiman que hay en juego unos USD 3.000 millones en exportaciones (Actualización).

Por Ludmila Di Grande

Fecha original de Publicación: 14/01/24 17:37:18 En los primeros 11 meses de 2023, las exportaciones a China totalizaron USD 4.921 millones y las importaciones, USD 13.711 millones. Detrás de Brasil, China es el segundo socio comercial de la Argentina. En los primeros 11 meses de 2023, según el último dato disponible del Indec, las exportaciones a China totalizaron USD 4.921 millones y las importaciones, USD 13.711 millones. En ese período, el gigante asiático fue el ter (...)

[Ver nota completa](#)

AgroRuralNoticias.com.ar

15/01/2024

Inteligencia artificial aplicada al agro: el "bot" que predice el precio de la soja en base a algoritmos.

Una startup desarrolló un sistema de inteligencia artificial basado en algoritmos para predecir los precios en los mercados de granos. La plataforma brinda alertas al productor para que tome las mejores decisiones económicas. En la era digital y en constante búsqueda de facilitar la toma de decisiones para los profesionales de la industria agrícola, crearon BOT AGRO : la primera startup AgTech que ofrece un sistema de inteligencia artificial basado en algoritmos para predecir (...)

[Ver nota completa](#)

Políticas y Económicas

Pablo Moyano impone a la CGT su perfil duro para enfrentar a Milei

El camionero presiona al PJ, que se sumó al paro del 24 de enero. Sin diálogo con el Gobierno, la central avanza con nuevas adhesiones políticas a la medida de fuerza.

En su afán reformista a fondo, Javier Milei lo eligió como el enemigo perfecto y Pablo Moyano está decidido a retribuir hasta en los más sutiles detalles con lo que le importa como un "león". Lo reprobó públicamente cuando se definió que "es un leonero que diga que soy su enemigo" y hasta lo cuestionó en su círculo más próximo, donde asegura que al camionero se lo ve con un entusiasmo necesario, ofrece hace tiempo tenerlo.

"El momento es un momento de ser y se siente protagonista", destacan entre sus puntos de la conducción de la CGT, donde al menos desde las formas toman distancia de la autocracia del gremialista, como el llamado a "volver" el DNU y la ley de desahucio del Presidente, aunque en sus reuniones que se repiten

de servicios, el trío de independientes que conforman UCR, Uca y China, Sanabria, y el sector barridos y siempre privilegiados con un perfil dialogista que volvió a hacer el tiempo con la central, número dos de Cambiemos.

La misma voluntad de diálogo desplegaron los caudillos de Anzoátegui durante las primeras semanas de la gestión de Milei mientras en comunicaciones reservadas paraban con el ministro Guillermo Franco los ejes de los cambios li-

bonios que anticipaba la nueva administración. Pero el suceso decisivo presidencial estuvo en las antipodas de la reforma modesta que Franco había prometido a sus interlocutores gremiales y dejó en off a toda la crítica que había apuntado por el avance de la negociación con los nuevos inspectores de la Casa Rosada.

Frente a la profundidad de la embestida que los sindicalistas demuestran observar desde el paquete laboral del DNU (contra derechos individuales, colectivos y sus propias cajas), el discurso duro de Moyano ganó a toda la cordura. Y hasta algunos de los más dialogistas asumieron la iniciativa en la confrontación. Mientras hay de sobre el confederacionista anunció el 28 de diciembre la convocatoria al primer paro general contra Milei a 18 días de su anuncio tras una reunión reservada de la primera línea de la central que decidió la medida de fuer-

za a instancias de una propuesta llamada por Damo, que sorprendió a varios de sus propios aliados gremiales y sumó la adhesión inmediata del camionero y los dirigentes de perfil más duro de la central.

Desde el anuncio del paro general y tras la clamorosa declaración de diálogo con la gestión libertaria (donde también el día claro que conforman Nicolás Fossé y Federico Strassmayer se impusieron y ordenaron poner fin a cualquier negociación con los gremialistas), la conducción sindical profundizó la ofensiva de confrontación, con la intención de que el nuevo escenario levantara una oportunidad fuera de recuperar protagonismo político y convertirse en la vanguardia de la resistencia al gobierno de Milei.

Dado Moyano se autodeclaró como la figura sindical que mejor corpora esa resistencia.

Desde el nuevo rol asumido y a la par de los señalamientos en el plano judicial para frenar el DNU, la conducción repitió hace unos días la misma línea política para enfrentar al Gobierno. Así arrojó los cuestionamientos al kirchnerismo y el resto de los espacios del PJ, avanzó en el diálogo con los bloques opositores de la UCR y Hacemos Coalición Federal de Miguel Pichetto, y hasta se acercó a los sectores de la izquierda pese a la historia de diferencias que los separó durante décadas.

En esa misma búsqueda Pablo Moyano anunció personalmente el inicio de un diálogo sobre el

Clarín
15/01/2024

Pablo Moyano impone a la CGT su perfil duro para enfrentar a Milei.

En su afán reformista a fondo, Javier Milei lo eligió como el enemigo perfecto y Pablo

Moyano está decidido a retribuir hasta en los más sutiles detalles



con lo que interpreta como un "elogio". Lo expresó públicamente cuando enfatizó que "es un honor que diga que soy su enemigo", y hasta lo sostienen en su círculo más próximo, donde aseguran que al camionero se lo ve con un entusiasmo renovado, cómo hace tiempo no tenía. "Ha encontrado una razón de ser y se siente protagonista (...)

[Ver nota completa](#)

Milei abordó con el Gabinete la Ley Ómnibus y el paro de la CGT

El encuentro entre el Presidente y los ministros fue en la Quinta de Olivos. Inquietud en el Gobierno por el impacto de la medida de fuerza.

Emiliano Russo
erusso@clarin.com

Javier Milei finalmente realizó este domingo su primera reunión de Gabinete en la quinta presidencial de Olivos, un encuentro marcado por los preparativos para su exposición en el Foro de Davos, las negociaciones en marcha para apurar el dictamen de la ley ómnibus en la Cámara de Diputados y una suerte de plan de contención para lo que será el primer paro general contra su administración, previsto para el próximo 24 de enero.



Caputo. El ministro de Economía, uno de los participantes de la reunión en Olivos.

Jurado en materia penal y un blanco que, en justicia. Martín Menem, en tanto, contó los preparativos del debate del plan de contención, que tiene lugar desde las 10 horas en el capitulo de la villa de dirigentes de organizaciones de la sociedad civil. En el edificio se manifestaron espontáneamente que, pese a la "abjeción" de la oposición, la "Ley Bonaerense" "puede tener dictamen esta semana para ser tratado en el recinto antes de fin de mes".

Bullrich tampoco ocultó las medidas que prevé implementar el próximo 24 de enero ante el paro con movilización contra el Gobierno dispuesto por la CGT. También los preparativos se presentaron "por apoyar" finalmente tendrá la primera protesta contra Milei.

Por su parte, la ministra de Seguridad prevé aplicar el protocolo de ordenamiento del espacio público en una jornada que se prevé "caliente". Si bien la medida de fuerza se registró desde las 12 e incluyó una marcha al Congreso, seguramente movilizando al centro portuario con la participación de los miembros de la CGT, los movimientos sociales y las agrupaciones de izquierda.

"Durante y organizado reunión de Gabinete hoy en la Quinta Presidencial de Olivos. El primer vicepresidente tras el encuentro. Luego hubo un asado que, según se anunció, será voluntario en forma "voluntaria". Los presentes degustaron carne con ensalada y un momento de la comedia la vice Villalpando.

Clarín 15/01/2024 Milei abordó con el Gabinete la Ley Ómnibus y el paro de la CGT.

Emiliano Russo
Javier Milei finalmente realizó este domingo su primera

reunión de Gabinete en la quinta presidencial de Olivos, un encuentro marcado por los preparativos para su exposición en el Foro de Davos, las negociaciones en marcha para apurar el dictamen de la ley ómnibus en la Cámara de Diputados y una suerte de plan de contención para lo que será el primer paro general contra su administración, previsto, para el próximo 24 de enero. Desde las 11 el Presidente encabezó el encuentro (...)

[Ver nota completa](#)



Ley Ómnibus: la crítica de Milei tensa el vínculo con los aliados

pantalones largos para que los argentinos estén mejor, o el mercado nos pasa la factura", dijo el Presidente, aludiendo directamente a quienes hasta hace poco más de un mes eran sus colegas diputados en el Congreso. La declaración a radio Mitre no cayó bien en dirigentes de Juntos por el Cambio, que salieron a replicarlo en redes sociales. Uno de ellos fue el gobernador de Chubut, Ignacio Torre (...)

[Ver nota completa](#)

Guillermo Francos. La cumbre del viernes fue desca como una reunión de los mandantes provinciales de uno de los bloques opositores de la oposición. Los gobernadores representantes políticos de las legislaturas cambiadas no lo gran ser: un espacio homogéneo la hora de hablar.

Si bien hubo pedidos de mejor funcionamiento en las reuniones regionales, Francos y Caputo se llevaron del encuentro un apoyo explícito de parte de los líderes de las provincias.

Este domingo, no obstante, el gobernador de Chubut, Ignacio Torre, salió con los tapones de punta, señalando a las legislaturas de De La Rúa en relación a Milei.

"La peligrosidad y profundamente irresponsable afirmar que estamos interesados en buscar modificaciones a la Ley Ómnibus o marcar algún desacuerdo con el DNU. Muchos consideramos que la actividad principal de buscar los objetivos fiscales sólo afectando a las economías regionales y actividades productivas regionales, incrementando la recaudación al nivel de estados no que el país son insostenibles", declaró Torre en X, la red Twitter.

Luego pidió al Gobierno "que cuando afirmen como se a dicho públicamente algún delito por parte de cualquier diputado, funcionario actual o que fueron anteriores, gobernador o intendente, se haga la denuncia correspondiente".

Clarín 15/01/2024 Ley Ómnibus: la crítica de Milei tensa el vínculo con los aliados.

Bernardo Vázquez
Javier Milei dejó el mensaje bien claro, el domingo por la mañana: "O se ponen los

Se liberan dólares para importadores y

**Clarín
15/01/2024
Se liberan dólares para**

habrá presión en las reservas del Central

Arrancan pagos en cuotas por aquellas importaciones que se

importadores y habrá presión en las reservas del Central.

Ana Clara Pedotti

Hoy comienzan a liberarse los primeros dólares para pagarles

a los importadores y esto pondrá a prueba la capacidad del Banco Central comprar dólares para las reservas. El organismo que preside Santiago Bausili está en una buena racha: en el primer mes de la gestión, post devaluación del dólar oficial, acumuló compras netas por casi US\$ 4.300 millones, en un récord que no se veía desde el primer dólar soja en octubre de 2022 . Incluso, el viernes luego de dos "buenas noticias (...)

[Ver nota completa](#)



Parada. La espera en Constitución. Las tarifas estuvieron congeladas con un subsidio que llega al 90%.

Clarín
15/01/2024

Rige desde hoy la suba anunciada de 45% para trenes y colectivos.

Juan Manuel Barca

El Gobierno pondrá en marcha una nueva medida con impacto sobre los bolsillos. A partir de

este lunes, y tal como fue anunciado, rige la suba de 45% para el boleto de tren y colectivo en el AMBA, uno de los rubros que seguirán presionando sobre la inflación en enero y podría contribuir a que se ubique en el 25% mensual, un nivel similar al récord alcanzado en diciembre. La nueva tarifa debía entrar en vigencia el 1 de enero, pero finalmente se demoró hasta mañana. De esa mane (...)

[Ver nota completa](#)



Preparativos. En Davos, la exclusiva villa alpina suiza, se realiza el Foro Económico Mundial al que asisten jefes de Estado y líderes empresariales.

Milei viaja hoy a Davos y exhibe su plan liberal

Via en un vuelo comercial de Lufthansa y ninguno va acompañado de escolta. En Davos se encuentra el embajador Gerardo Werthein, designado ante los Estados Unidos y hombre de confianza de Milei. Llegan a la villa suiza.



Klaus Schwab, fundador del Foro.

análisis anual publicado con motivo del Foro. Más de la mitad (56%) asegura que el crecimiento se debilita este año, mientras que el 43% no ve ningún cambio o supe-
pone alguna mejora.
Una gran mayoría (más del 70%)

Clarín
15/01/2024

Milei viaja hoy a Davos y exhibe su plan liberal para captar inversiones. Natasha Niebieskikwiat

Javier Milei parte hoy a Davos, su primer viaje al exterior como Presidente, al que luego le

seguiría un viaje a Roma con entrevista con el papa Francisco y a Israel. El viaje a Davos será breve ya que el mandatario se quedará solo para su discurso, aunque coincidirá en fecha con la presencia de Emmanuel Macron y Olaf Scholz. El alemán y el francés podrían convertirse entonces en dos encuentros o dos saludos que no estaban inicialmente en la agenda. También se prevé un encuen (...)

[Ver nota completa](#)

Cúneo Libarona dijo que buscará bajar la edad de imputabilidad y crear una fiscalía anticorrupción

REFORMAS. El ministro señaló que la responsabilidad penal debe empezar a los 14 años, pero que las condenas deben apuntar a la educación, no a la reclusión

El ministro de Justicia de la Nación, Mariano Cúneo Libarona, indicó que uno de los objetivos que se planteó para este año es avanzar con el régimen de minoridad para bajar la edad de imputabilidad penal a los 14 años. "Es la edad que sostienen los casi 30 proyectos que se presentaron y no tuvieron acogida legislativa", agregó el abogado penalista. Dijo que su idea es que los menores hallados culpables no sean derivados a institutos peni-



La Nación
15/01/2024

Cúneo Libarona dijo que buscará bajar la edad de imputabilidad y crear una fiscalía anticorrupción.

El ministro de Justicia de la Nación, Mariano Cúneo

Libarona, indicó que uno de los objetivos que se planteó para este año es avanzar con el régimen de minoridad para bajar la edad de imputabilidad penal a los 14 años. "Es la edad que sostienen los casi 30 proyectos que se presentaron y no tuvieron acogida legislativa", agregó el abogado penalista. Dijo que su idea es que los menores hallados culpables no sean derivados a institutos penitenciarios, sino que se les imponga la (...)

[Ver nota completa](#)

Para confrontar con Milei, Kicillof se acerca a los otros gobernadores

LAZOS. El bonaerense está más activo en la relación con los mandatarios peronistas y los afines al PJ por las medidas del Gobierno; en su entorno, niegan que busque liderar una 'liga'

Javier Fuego Simondet
LANON
El nuevo escenario político que quedó definido por la victoria de Javier Milei y los primeros pasos de su gestión como presidente llevaron al gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, a dedicarse con mayor énfasis que el que había mostrado en su primer mandato al vínculo con los pares de otras provincias controladas por el peronismo y, también, en partidos provinciales de buena sintonía con el justicialismo. Si bien fueron de su confianza aseguraron que no tiene aspiraciones de liderar una liga de mandatarios opuesta a la gestión de La Libertad Avanza, acciones que muestra reactivas en el diálogo con otros gobernadores por la necesidad de confrontar ciertos aspectos del Gobierno.



Kicillof intensificó el diálogo con los jefes provinciales del peronismo

La interacción con otros mandatarios provinciales no fue un rasgo de Kicillof durante su primer período, pero la realidad política trascendió la línea del gobernador bonaerense obligándolo a confrontar una administración nacional desde su posición de jefe de gobierno.

El nuevo escenario político que quedó definido por la victoria de Javier Milei y los primeros pasos de su gestión como presidente llevaron al gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, a dedicarse con mayor énfasis que el que había mostrado en su primer mandato al vínculo con los pares de otras provincias controladas por el peronismo y, también, en partidos provinciales de buena sintonía con el justicialismo. Si bien fueron de su confianza aseguraron que no tiene aspiraciones de liderar una liga de mandatarios opuesta a la gestión de La Libertad Avanza, acciones que muestra reactivas en el diálogo con otros gobernadores por la necesidad de confrontar ciertos aspectos del Gobierno.

No es que, por ejemplo, Gillo o Zibinos estén entre los socios políticos de Kicillof, y tampoco que haya un diálogo político con el gobernador de Río Negro, Alberto Wertheim, que gobierna desde un partido local, Juanes Santos Río Negro. La semana pasada, el ministro de Gobierno bonaerense, Carlos Blanco, habló en Vidua con el vicepresidente de Río Negro, Pedro Pesenti.

La Nación
15/01/2024

Para confrontar con Milei, Kicillof se acerca a los otros gobernadores. Javier Fuego Simondet

El nuevo escenario político que quedó definido por la victoria de Javier Milei y los primeros

pasos de su gestión como presidente llevaron al gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, a dedicarse con mayor énfasis que el que había mostrado en su primer mandato al vínculo con sus pares de otras provincias enroladas en el peronismo y, también, en partidos provinciales de buena sintonía con el justicialismo. Si bien fuentes de su confianza aseguraron que no tien (...)

[Ver nota completa](#)

Trenes y colectivos: rige el aumento del boleto y se sumará uno más en febrero

TARIFAS. El transporte en el área metropolitana subió un 45%; empieza un período en el que se llamará a audiencias para llevar los pasajes a valores que estarían entre 250 y 300 pesos

Diego Cabot
LA NACION
Con quince días de retraso pese a lo anunciado, a la medianoche empezó a regir el nuevo cuadro tarifario del transporte metropolitano. Será el primer trámite, al que se sumará el del primer día del mes próximo, al menos si los planes del Gobierno se cumplen.



El boleto mínimo de colectivos pasará de los actuales \$12,90 a \$19,02, es decir, un 46% de incremento. El ferrocarril, por su parte, también exhibirá un incremento similar. Las líneas Mitre, Sarmiento, San Martín, Urquiza y Tren de la Costa tendrán una tarifa de \$48,30 para

Andeencia virtual
Por estos días se espera la convocatoria para llevar la tarifa a valores cercanos a los que se pagan en el resto del país. "Nuestro objetivo es colocar la tarifa en valores similares a los que se pagan en el resto del país", dijo el ministro de Transporte, Franco Magnoni, durante un acto en el marco del lanzamiento de la nueva tarifa.

La Nación
15/01/2024

Trenes y colectivos: rige el aumento del boleto y se sumará uno más en febrero.

Diego Cabot

Con quince días de retraso pese a lo anunciado, a la medianoche

empezó a regir el nuevo cuadro tarifario en el transporte

metropolitano. Será el primer tramo, al que se sumará otro desde el primero del mes próximo, al menos si los planes del Gobierno se cumplen. Empieza, así, el camino que se propuso el presidente Javier Milei para bajar la proporción de los subsidios en el gasto total de la Administración Pública. El boleto mínimo de colectivos pasó de los actuales \$52,96a \$ (...)

[Ver nota completa](#)

Se demora la implementación del plazo fijo electrónico

INVERSIONES. Aunque estaba previsto para el 15 de enero, entrará en vigor recién a finales de abril

Melisa Reinhold
LA NACION

Una vez más, el Banco Central (BCRA) decidió prorrogar la entra-

“Con el certificado digital eso se había perdido. Si bien se puede crear un plazo fijo en la web, no se podían endosar. A partir de noviembre, los plazos fijos que se ha-

La Nación
15/01/2024

Se demora la implementación del plazo fijo electrónico.

Melisa Reinhold

Una vez más, el Banco Central (BCRA) decidió prorrogar la entrada en vigor del plazo fijo

electrónico. Se trata de un nuevo instrumento financiero que se sumará al sistema de pagos digitales, con la particularidad de que podrá transferirse y fragmentarse. Sí bien en un comienzo estaba previsto que algunas de sus funciones estuvieran operativas a partir de julio del año pasado, finalmente se estableció que arrancara el lunes 15 de enero. Pero ahora los inversores deberán espera (...)

[Ver nota completa](#)

Industriales del interior critican la ley ómnibus

COSTOS. A las economías regionales les impacta la suba de las retenciones

Belkis Martínez
LA NACION

Los representantes de las

afectación que tendrá si se aplica el 15% de derechos de exportación a la actividad. Daniel Fenoglio, presi-

La Nación
15/01/2024

Industriales del interior critican la ley ómnibus.

Belkis Martínez

Los representantes de las economías regionales, que tendrán un aumento de hasta el 15% de los derechos de exportación (DEX), de acuerdo

con la ley ómnibus que envió el Poder Ejecutivo al Congreso, redoblaron sus críticas a la medida y advirtieron por las consecuencias negativas si la norma se aprueba sin modificaciones. Para esto, empresarios y directivos de cámaras industriales se reunieron con legisladores de la oposición y con el secretario de Agricultura, Fernando Vilella (...)

[Ver nota completa](#)

LOS EFECTOS DEL PLAN DE AJUSTE

Industrias ven freno de

El Cronista Comercial
15/01/2024

Industrias ven freno de

Industrias ven hecho de actividad y consumo y comienzan a analizar planes de contingencia

actividad y consumo y comienzan a analizar planes de contingencia. Matías Bonelli

mbonelli@cronista.com

Las empresas comienzan a ver un recorte en el nivel de consumo de sus productos, y el consecuente freno en su ritmo de producción. Algunas, incluso, analizan la posibilidad de comenzar a licenciar trabajadores ante esta situación, y empezar a gastar stock. El Gobierno está al tanto de esto y de hecho en algún momento advirtió que ocurriría; ahora esos efectos se hacen realidad, pero el oficialismo entiende que todo este proceso decantará en una baja de (...)

[Ver nota completa](#)

Pilar Wolfelt

El Banco Central (BCRA) compró u\$s300 millones el último viernes en el mercado oficial de cambios de divisas que logra realizar en el año. El tren de compras que viene llevando adelante el BCRA hace 23 días no es producto del azar. Tiene una estrategia para hacerlo funcionar. ¿Cómo lo está haciendo?

Cabe mencionar que con el paso que dio el viernes, el regulador monetario logró acumular u\$s805 millones de compras en la última semana y suma u\$s1.333 millones en total durante el primer mes de 2024. Con estos datos, las reservas del BCRA se sitúan en los u\$s23.970 millones, hasta ese por encima de los niveles que habían alcanzado a principios de 2023, cuando rondaban los u\$s22.000 millones.

Sin embargo, las reservas netas aún son negativas, según el mercado, en alrededor de unos u\$s1.200 millones. Esto preocupa especialmente al Gobierno, que requiere de los fondos líquidos para darle poder de fuego al BCRA, incluso a pesar de que uno de los compromisos asumidos con el Fondo Monetario Internacional (FMI) fue el de no tener reservas netas negativas de los dólares financieros en ningún momento de la historia.

En el marco de la estrategia...

DATOS CLAVE PARA EL DÓLAR

Reservas: el BCRA viene de racha compradora (pero advierten por una estrategia "transitoria")

La tendencia positiva lleva más de 20 días. Desde el mercado se analiza la táctica implementada y se anticipa lo que puede pasar. Qué pasa con las reservas netas.



Santiago Insuasti

El Banco Central (BCRA) por el Sistema Estadístico de Importaciones (SEI) y la norma que favorece la protección de los pagos de importaciones de 30 días en adelante, son clave para que el BCRA haya logrado comprar dólares en el último tiempo.

Además, las reservas netas aún son negativas, según el mercado, en alrededor de unos u\$s1.200 millones. Esto preocupa especialmente al Gobierno, que requiere de los fondos líquidos para darle poder de fuego al BCRA, incluso a pesar de que uno de los compromisos asumidos con el Fondo Monetario Internacional (FMI) fue el de no tener reservas netas negativas de los dólares financieros en ningún momento de la historia.

El hecho de que el BCRA haya logrado comprar dólares en el último tiempo, es un signo de que se corta esta tendencia se empezaron a ver desde este lunes 20 de enero.

La previsión de la devaluación, muchos sectores no liquidaron exportaciones esperadas que se dio en el último tiempo. Nada se hizo que permita a pensar y no liquidaron. En estos días, hay un excedente en torno a los u\$s2.500 millones que está pendiente de liquidar y que, al menos, se anticipa que se liquidará en los próximos meses.

logró desde que asumió el nuevo gobierno ese nivel de actividad y no resulta aún producto de una normalización del mercado cambiario y del flujo de comercio exterior.

Según se anticipa, estos factores que hoy resultan favorables para la compra de dólares empezarán a cambiar sobre fines de enero, "reanunciando más tensiones en el mercado y dificultades para el BCRA".

Subrayado, el hecho de poner el pago de importaciones y el ingreso del recambio de liquidaciones no realizados previamente son transitorios, advierte Menéndez, por su parte. Y no descarta que los primeros signos de que se corta esta tendencia se empezaron a ver desde este lunes 20 de enero.

Es esperable que el próximo mes, luego del nivel de ingreso de dólares, porque habrá una resolución de fondo del mal funcionamiento del régimen cambiario, sino que se trata de parches para paliar el momento. Lo que se hizo fue comprar dólares con una devaluación de magnitud, que le da competitividad a nuestro sector exportador a pesar de los impuestos por un tiempo y, por otro lado, se compró tiempo con la decisión de aplicar los pagos", sostiene Chouza en una línea similar.

La coincidencia en que está haciendo el Gobierno, es "agarrar" hasta el inicio de la liquidación de la cuenta, que es un indicador de actividad y consumo. "La actividad comenzó a enfriarse a partir de septiembre y octubre, algo que se profundizó en noviembre y diciembre".

Producto del impacto de la aceleración inflacionaria sobre los ingresos reales de la población con una caída del salario real que estamos previendo para diciembre cercano al 20%, que va a ser la más alta probablemente desde abril de 2002. Eso va a afectar claramente al consumo, que es el principal dinamizador de la economía de corto plazo: representa 70% del PIB", detalló el economista, quien remarca que con este escenario se profundizará "la tendencia estancacionaria que viene mostrando la economía desde 2021 hasta la fecha".

"Va a ser una recesión fuerte", asegura el economista, quien señaló que los distintos indicadores sectoriales "son los primeros

Ambito Financiero 15/01/2024

Reservas: el BCRA viene de racha compradora (pero advierten por una estrategia transitoria).

Pilar Wolfelt

pwolfelt@ambito.com.ar

El Banco Central (BCRA)

compró u\$s300 millones el último viernes en el mercado oficial de cambios. Se trata de la mayor absorción de dólares que logra realizar en el año. El tren de compras que viene llevando adelante el BCRA hace 23 días no es producto del azar. Tiene una estrategia para hacerlo funcionar. ¿Cómo lo está haciendo? Cabe mencionar que con el paso que dio el viernes, el regulador monetario logró acumular u\$s805 millones de compras en la última semana y suma u\$s4 (...)

[Ver nota completa](#)

SEGUN UN RELEVAMIENTO PRIVADO

Tras salto en la inflación, advierten que el consumo masivo arrancó enero en caída

Destacan que presentó un retroceso del 2% en la primera semana del mes frente a la semana previa. Comerciantes señalaron que el descenso en las ventas comenzó a observarse en la segunda mitad de diciembre.

Andrés Randazzo

La aceleración de la inflación en diciembre, cuya variación mensual alcanzó máximos de 33 años, impactó de lleno en el poder adquisitivo de los hogares, según estimaciones privadas, los salarios habrían presentado una caída real cercana al 10% durante el último mes de 2023. Este escenario trajo consigo un menor consumo.

Distintos sondeos sectoriales dan cuenta de una retracción en la demanda durante diciembre. Y algunos estudios privados también advierten que los primeros días de enero se acentuó la caída de los niveles de consumo masivo.

Por caso, de acuerdo a un relevamiento de la consultora Focus

serían preocupante, pero está medido frente a la última semana de diciembre donde registraron caída interanual del 30%, siendo la peor semana en ventas en los últimos años", analizó el respecto Damián Di Pace, director de Focus Market, quien destacó que "los volúmenes de venta comienzan a deteriorarse, hay menor frecuencia y vista a los puntos de venta que a principios de enero".

Según la consultora, la variación de precios en la canasta de consumo masivo presentó un alza del 27,2% interanual en la primera semana del año. "El bolsillo de los argentinos comienza a mostrar caídas en sus consumos y le pone un freno a la variación promedio de precios. Los argentinos compran menos con el mismo nivel de ingreso y las posibilidades



de con colega, coincidimos en que no cayó más porque mucha gente no se fue de vacaciones. La gente se quedó y siguió comprando en los comercios de barrio, por lo que el impacto no fue tan fuerte", remarca Insuasti, quien agregó que probablemente la misma sea mayor en la comparación interanual en los destinos turísticos.

El titular de la Federación de Almaceneros bonaerenses también señaló que durante la segunda mitad de diciembre comenzó a observarse una caída en el consumo: "Los primeros días tuvimos muchas ventas, pero después comenzó a caer. Terminamos con un mes muy malo".

En un período de muchas ventas por cuestiones estacionales, sobre todo por lo vinculado a las Fiestas, el último mes del 2023 no fue como en otros años. "Quitamos mucho mercadería de fin de año antes de las Fiestas. Porque después de Año Nuevo no se venden un turno a nada. Perdemos rentabilidad para no quedarnos con los productos. Vendimos muchos productos al

Actividad

La contracción en el consumo privado se reflejará de manera aguda en los niveles de actividad económica de este año. De hecho, tal como señaló Santiago Menéndez, jefe de Finanzas en Ecobank, "la actividad comenzó a enfriarse a partir de septiembre y octubre, algo que se profundizó en noviembre y diciembre".

Producto del impacto de la aceleración inflacionaria sobre los ingresos reales de la población con una caída del salario real que estamos previendo para diciembre cercano al 20%, que va a ser la más alta probablemente desde abril de 2002. Eso va a afectar claramente al consumo, que es el principal dinamizador de la economía de corto plazo: representa 70% del PIB", detalló el economista, quien remarca que con este escenario se profundizará "la tendencia estancacionaria que viene mostrando la economía desde 2021 hasta la fecha".

"Va a ser una recesión fuerte", asegura el economista, quien señaló que los distintos indicadores sectoriales "son los primeros

Ambito Financiero 15/01/2024

Tras salto en la inflación, advierten que el consumo masivo arrancó enero en caída.

Andrés Randazzo

arandazzo@ambito.com.ar

La aceleración de la inflación en

diciembre, cuya variación mensual alcanzó máximos de 33 años, impactó de lleno en el poder adquisitivo: de hecho, según estimaciones privadas, los salarios habrían presentado una caída real cercana al 10% durante el último mes de 2023. Este escenario se tradujo en un menor consumo. Distintos sondeos sectoriales dan cuenta de una retracción en la demanda durante diciembre. Y algunos estudios privados también advierten que en los primeros

días (...)

[Ver nota completa](#)

TRAS UNA SEMANA VOLÁTIL, EN LA QUE AYUDÓ LA MEJORA EN EL BOPREAL

Dólares paralelos: mercado anticipa presiones alcistas para la brecha

La caída de la demanda de dinero, el crawling peg de 2% con una muy elevada inflación y las tensiones políticas, son los factores claves que siguen los operadores. ¿Qué se espera para los próximos días?



Los dólares paralelos atraviesan otra semana de fuerte volatilidad en los últimos días. Las cotizaciones financieras y el blue volvieron a tocar máximos nominales, aunque luego descendieron algunos factores de incertidumbre corrigieron levemente a la baja. Por un lado, el Gobierno comunicó el nuevo acuerdo con el FMI, que fue bien recibido en la plaza de los bonos internacionales. Por otro lado, finalmente, apareció la demanda en la tercera licitación del Bopreal (bono creado para despegar el stock de deuda comercial). Sin embargo, la incertidumbre sobre la capacidad del Banco Central para mantener el crawling peg del 2% mensual ante una inflación del 28%, la caída estructural de la demanda de dinero, las tasas de interés negativas y las tensiones políticas sobre las reformas

factores que impulsarán las cotizaciones en las próximas semanas. En la última semana, el CCL tocó un máximo de \$1.200, aunque al cierre de la misma retrocedió a \$1.136, su menor valor en seis meses. Asimismo, el dólar MEP tocó un máximo a mediados de semana de \$1.160 y cerró en \$1.096, \$9 por debajo del valor alcanzado el viernes anterior. Por otro lado, el blue tocó un máximo de \$1.250 y luego cayó a \$1.200, acumulando una suba de \$95 en la semana. El economista Gustavo Ber destacó que "la caída de la brecha de las últimas semanas -actualmente en torno al 35%- suma en la positiva la citación del Bopreal, el efecto que contribuye a entender esta mayor tranquilidad, a modo de descuento también tras la fuerte equidad reciente".

Estimuló la demanda de los Bopreal por parte de los importadores. En las primeras dos licitaciones, solo se colocaron \$566 millones y \$457 millones de los \$600 millones ofertados cada una de ellas. Sin embargo, en la tercera, se colocaron \$481,37 millones. Asimismo, se señaló que "los operadores reconocen que en las próximas semanas se sumará el desafío de la estacionalidad en la demanda de dinero que, en un contexto de tasas reales muy negativas y sostenida inflación, podría menoscabar la liquidez de cobertura y así reduciendo la brecha rumbo al 40%, un nivel que resultaría igualmente actualmente al dólar paralelo".

explicados por la compra de dólares en el MSLC que representa una expansión de \$2.000 millones, el recambio de Lado por \$2.000 millones y la emisión por la posición vendida en contratos de futuro que representó una expansión de \$600 millones. A esto se suma la emisión a través de los pasivos remunerados, expansivos en \$2.300 millones desde el 11 de diciembre. Si se cuenta la absorción que se dio vía recompra de deuda del Tesoro al BCRA que suman \$2.200 millones aproximadamente, la emisión neta totaliza alrededor de \$5.000 millones. "La emisión vía pasivos remunerados desde entonces suma \$4.700 millones, que a pesar que se está haciendo fuertemente en términos reales, medidos en dólares al CCL, continúan en niveles similares a los del año pasado. A pesar de que el BCRA reconquistó algunas reservas a través de compras en el MSLC luego del salto del tipo de cambio, los pasivos remunerados crecieron en mayor magnitud. Con el último balance del BCRA, sin tener en cuenta el pago de cupones de los bonos soberanos por \$4.000 millones, el Balance del CCL se ubica en \$1.540 que representa un déficit de 28% con respecto al CCL actual. Si la brecha cambiaria sigue aumentando, esto podría desalentar la adquisición de exportaciones lo que volvería a tener un impacto sobre el CCL, puesto que actualmente los exportadores reconocen el tipo de cambio al 20% través del CCL", señalaron

los operadores. La expansión primaria

Ambito Financiero 15/01/2024

Dólares paralelos: mercado anticipa presiones alcistas para la brecha.

Los dólares paralelos atravesaron otra semana de

fuerte volatilidad en los últimos días. Las cotizaciones financieras y el blue volvieron a tocar máximos nominales, aunque luego de esclarecerse algunos factores de incertidumbre corrigieron levemente a la baja. Por un lado, el Gobierno comunicó el nuevo acuerdo con el FMI, que fue bien recibido en la plaza de los bonos en dólares. Por otro lado, finalmente, apareció la demanda en la tercera licitación del Bopreal (bono creado (...)

[Ver nota completa](#)

